AVANCES CONCRETOS EN EL PROCESO DE INTEGRACIÓN AGROPECUARIA

"EL DIÁLOGO Y LA PARTICIPACIÓN INFORMADA DE TODOS LOS ACTORES INVOLUCRADOS SON LA CLAVE DE UN ENTENDIMIENTO SATISFACTORIO".

Entrevista al *Dr. Lescano*, Asistente Académico del Rector de la Universidad



En nuestra última edición publicamos los cuatro posibles escenarios diseñados por la Comisión Mixta. ¿Se han registrado avances desde entonces?

Si, algunos de ellos de gran significación. En efecto, los Consejos de ambas Facultades aprobaron la orientación general del informe de la Comisión, es decir, partir del tercer escenario como etapa preliminar que puede desplazarse hacia el escenario cuatro. Ello supone un aval político institucional del cogobierno, que marca una voluntad real de avanzar en el proceso integracionista. Le recuerdo que esos estadios implican compartir espacios físicos y un proyecto académico en las áreas comunes.

Este emprendimento, ¿guarda relación con las propuestas del Rector acerca de una nueva estructura organizativa que motivará a introducir modificaciones a la Ley Orgánica?

Ciertamente se encuadra en esa orientación, aunque el proyecto integrador se justifica en sí mismo y creo que el proceso se hubiera planteado igual, más tarde o más temprano. La propuesta del Rectorado apunta-entre otras modificaciones-a fortalecer el funcionamiento institucional y académico de las Areas que nuclean Facultades o servicios que comparten grandes zonas del conocimiento científico y/o de interés social. De hecho, las áreas hoy ya existen y están representadas en las importantes Comisiones Sectoriales, pero aún no hay conciencia de pertenencia y su funcionamiento no es en general satisfactorio.

Sin perjuicio de espacios intransferibles (como ejemplo obvio la Salud Animal, entre otros), es evidente que Veterinaria y Agronomía conforman prioritariamente el Area Agroveterinaria, con la trascendental importancia que su desarrollo tiene en nuestro país. Su fortalecimiento debería constituir una contribución irrenunciable a la voluntad universitaria de participar en la transformación nacional.

La formación de Area. ¿tiene carácter excluyente?

No, desde luego que no. Los cambios evolucionan hacia la multidisciplinariedad del conocimiento. Será necesario estrechar vínculos horizontales con la Sociología, la Economía, las Ciencias Básicas, etc.

Habrá que tener la audacia de romper los estrechos límites de las "chacras propias" para articular módulos flexibles.

Pero, en particular, estas dos Facultades, volcadas a los mejores recursos productivos, tienen la responsabilidad social de administrar con eficacia recursos escasos sin duplicar esfuerzos; de formar técnicos con una visión integral, con alta calificación para competir; abordar postgrados comunes y educación permanente; dar un fuerte impulso a políticas de descentralización geográficas. Responder en fin, a las demandas de nuevos tiempos y tipos de producción que reclaman abandonar paradigmas clásicos.

Por ello, este emprendimiento no es un problema inmobiliario : es un proyecto académico y esos deben ser los términos de un debate responsable.



¿Cuáles son los principales obstáculos? ¿Estamos ante un proceso irreversible y exitoso? Hay antecedentes que no prosperaron.

Es muy cierto, Como todo proceso de intregación, está inmerso en dificultades que sería un error desconocer.

Mire, los mayores obstáculos se plantean intra-muros. Creo, con toda franqueza, que nunca un emprendimiento universitario tuvo tanto apoyo del resto de la comunidad académica, con su Rector al frente, de los secto-

res políticos y sociales sin ninguna excepción y de la sociedad informada.

Creo que está asegurado su autofinanciamiento, factor clave en los tiempos que corren, Hay también muchos antecedentes de cooperación positivos.

Sin embargo hay que reconocer-como lo hace el informe de la Comisión Mixta-que hay respetables tradiciones que pesan, legítimas situaciones personales, desconfianzas que superar, etc. Ningún éxito está asegurado a priori. Pero soy francamente optimista. Creo que el diálogo y la participación informada de

todos los actores involucrados son la clave de un entendimiento satisfactorio.

¿Cuáles son los pasos futuros?

Bueno, la Comisión se ha fijado plazos estrictos que se vienen cumpliendo.

La Facultad de Arquitectura ya ha elevado un importante informe asesor sobre posibles espacios físicos de emplazamiento de los núcleos centrales.

El mismo deberá complementarse con asesoramiento de las Facultades de Economía, Ciencias Sociales, etc., a los efectos de contremplar escenarios que integran múltiples variaciones: humanas, socio-económicas, ambientales, etc.

Todo ellos deberá ser ampliamente debatido y hay un tiempo para tomar decisiones institucionales que no pueden prolongarse.

Sin formalismo alguno, deseo agradecer el aporte de la Revista para la divulgación-hasta ahora insuficiente-de este tema, el que, con el acuerdo o sin él, nos debe comprometer a todos

SAN JORGE IBR

El complemento efectivo en la prevención de las enfermedades respiratorias, reproductivas y nerviosas.

San Jorge I.B.R. actúa sobre las distintas manisfestaciones clínicas atribuídas al virus de la Rinotraqueítis Infecciosa Bovina.

REPRO POLIVAC

La vacuna múltiple que asegura altos porcentajes de preñez.

Vacuna contra Rinitraqueitis infecciosa Bovina, Diarrea Vial Bovina, Leptospirosis y Campylobacteriosis.

